

NUEVO GOBIERNO MUNICIPAL

PIDEN TOMAR EN CUENTA
A LA CIUDADANÍA

► Problemas que se deben enfrentar y retos por tomar exponen diferentes ciudadanos para el alcalde electo del municipio de Culiacán

América Armenta
@debate.com.mx

Diferentes y nuevos retos se suman a los que el alcalde electo de Culiacán, Jesús Estrada Ferreiro, enfrentará al iniciar su administración, de acuerdo con los expertos en diferentes temas consultados por EL DEBATE. En lo que será la primera vez que un político de izquierda gobernaría el municipio.

Mayor y mejor recaudación de impuestos, mejor asignación de presupuesto y respeto por los reglamentos de Seguridad Pública y del Bando de Policía y Buen Gobierno demandan la columnista de esta casa editorial Teresa Guerra Ochoa; David Moreno Lizárraga, presidente de Parlamento Ciudadano; y Sarah Verdugo Gaxiola, del Colectivo Prociudad, que expusieron diferentes problemas y necesidades del municipio. Esta administración —indicó la abogada laboral Guerra Ochoa— tiene grandes retos y responsabilidades, pues, al haber llegado con lo que se conoce como «la ola de López Obrador», tiene que marcar una diferencia frente a las otras administraciones, en las cuales —aseveró— llegaban por un grupo de poder a beneficiarse y no tenían una perspectiva a mediano y largo plazo.

► Prioridades

Una planeación a largo alcance en temas de pago de pensiones y jubilaciones, «por muy chico o muy grande que sea el municipio», comentó Guerra, se tiene que hacer frente a esto y generar un esquema de corresponsabilidad y participación desde el gobierno federal y estatal, pues las finanzas municipales no podrían soportar a largo plazo, sobre todo en el caso de los policías: «Si bien es cierto se cobran cuotas, a los sindicalizados sobre todo, y a los propios policías, yo creo que tendrá la administración que pensar en estrategias para capitalizar fondos de pensión», reiteró la abogada.

Otro reto que destaca Guerra Ochoa es la capitalización del municipio, por lo que pide que se cree un plan para el cobro de impuestos, como el predial, ya que hay empresarios, incluso dependencias públicas, que no pagan el impuesto predial. Además, mejor manejo, ordenamiento de las finanzas, transparencia, visión de recaudación, entre otros, mencionó Guerra.

► Consultas ciudadanas

Guerra Ochoa destacó la planeación urbana, considerando «un desorden urbano con un crecimiento anárquico». Moreno Lizárraga espera que la próxima



► Jesús Estrada Ferreiro, en su visita a EL DEBATE

FOTO: CRISTINA FÉLIX

► EL DATO

► COMUNICACIÓN

Este medio intentó comunicarse en varias ocasiones durante el día de ayer con Jesús Estrada Ferreiro, alcalde electo de Culiacán por la coalición Morena, PES y PT, mas se encuentra de vacaciones; también con Raúl Elenes, dirigente del Partido Movimiento de Regeneración Nacional en Sinaloa, pero no fue posible contactarlo.

alcaldía encare el problema de la inseguridad que se da en unos sectores más que otros, así como imponer respeto a la reglamentación para los establecimientos cercanos a las casas habitación, poniendo música a altas horas de la noche, a las que ya deberían estar cerrados, molestando a los vecinos. También destaca la seguridad vial, pues el índice de accidentes no baja, por lo que espera que esta parte sea observada y cuidada.

Tomar en cuenta a la ciudadanía para tomar decisiones desea Moreno, y Sarah Verdugo considera que las administraciones pasadas no han preguntado a la ciudadanía qué quiere o qué necesita, por lo que se proclama a favor de las consultas y la participación ciudadanas: «Las personas que vivimos en las ciudades y que nos trasladamos todos los días a nuestros trabajos y a los lugares de recreación, como al museo, somos los que vivimos la ciudad y las que la sufrimos también».

Verdugo también demandó mejorar el transporte público y asignar recursos no solo a obras destinadas al automóvil, sino otras formas de movilidad más incluyentes: «La jerarquía de movilidad ahora en México es una ley. Tienen que basarse en eso ahora para hacer las obras públicas», concluyó la activista.

CUARTEL POLÍTICO

Héctor Ponce

Twitter: @HectorPonce99



Los nuevos jefes del Congreso de Sinaloa

La próxima legislatura del Congreso del Estado ya tiene a los que serán los coordinadores de las bancadas; al menos que suceda un movimiento extraordinario, cambiarían. Es casi un hecho que Graciela Domínguez Nava dirigirá al grupo parlamentario de Morena, como lo habíamos mencionado en pasadas entregas. En el PRI hoy se estará definiendo al próximo coordinador, que está entre Sergio Jacobo Gutiérrez y Gloria Himelda Félix, los dos diputados electos con mayor experiencia política y legislativa. En cuestión de perfil y por las circunstancias, podríamos adelantar que Sergio Jacobo Gutiérrez será el próximo coordinador, ya que sería el idóneo para negociar con las diferentes fuerzas políticas, y en especial con la que tendrá la mayoría, Morena. Lo anterior lo afirmamos porque es un personaje más académico que político y tiene cercanía a los personajes de mayor rango de Morena en Sinaloa. Seguramente sería un excelente interlocutor, ya que viene de ser secretario particular del gobernador. Además, es un hombre de diálogo que tendría el respeto de los líderes del resto de las bancadas. Por su parte, Gloria Himelda Félix tiene un perfil más político, con amplia trayectoria en el PRI, mucha experiencia, conoce el tema legislativo, recordemos que viene de ser diputada federal. Sin duda, será de las diputadas con mayor formación en el Congreso del Estado y dará nivel a la bancada del tricolor.

En el PAS no cabe duda, la coordinadora será Angélica Díaz de Cuen, quien actualmente es diputada local; por el PAN, la única opción visible es Jorge Villalobos.

Es importante que se oficialice lo antes posible el liderazgo de las bancadas, para que inicien los trabajos para armar la agenda legislativa, ya que toman protesta el primero de octubre y se viene el tema del presupuesto para el siguiente año.

Muy pendientes porque estos serán los diputados que tomarán las decisiones trascendentales y realizarán las negociaciones en la próxima legislatura del Congreso de Sinaloa.

Polémica. Fue una pifia celestial, mejor dicho, un pecado, el que realizó el equipo del próximo presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, al difundir la información falsa de que el papa Francisco participaría en los foros de pacificación. Las mismas autoridades y voceros de la Iglesia católica desmintieron esta posibilidad y descartaron categóricamente la información. Es un hecho que no midieron el impacto de la mentira, el virtual presidente electo tendrá que tomar medidas porque es inaceptable este tipo de errores.

Destacado. En donde el panorama para AMLO pinta muy bien es en los temas internacionales, el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, adelantó que podrían negociar un pacto comercial independiente con México, pero sería con el virtual presidente electo, Andrés Manuel López Obrador. Así que muy positivo anuncio, ya que brinda estabilidad.

Memoria política. «Siempre parece imposible hasta que se hace», Nelson Mandela.